

T
TRIUNFO

Fabbiani,
Dubó, Rojas y
Montenegro:
los viejos
sabios de
Palestino



Hugo Rubio: la
nueva espe-
ranza de Colo
Colo

**ATLETISMO:
CHILE Y
EL MUNDO**

**EL MISTERIO
DE LOS WILLIAMS**

**BASQUETBOL: ¿QUE DEJO
EL TORNEO DE CONCEPCION?**

Rodolfo Dubó (32), Leonardo Montenegro (29), Luis Rojas (32) y Oscar

LOS "VIEJOS SABIO"



ar Fabbiani (35): 128 años de buen fútbol para la escuadra de colonia

OS" DE PALESTINO



¿N

o te preocupa tener un mediocampo tan cargado a los años, Orlando?, le preguntamos al técnico de Palestino.

"¿Y por qué habría de preocuparme? En el fútbol de hoy vale más que corra la pelota que los jugadores. Les tengo toda la confianza del mundo", nos respondió el técnico.

Y ahí están, peleando los primeros lugares con las energías de siempre. El mediocampo de Palestino sabe, con la sabiduría que dan los años...

LOS "VIEJOS SABIOS" DE PALESTINO

El "Torpedo" Núñez abrió los fuegos: "¿Les van a hacer una foto? Llévenlos a la Plaza de Armas y les sacan una dándole miguitas a las palomas".

Sigue el profesor Armando Aravena, que a la distancia, desde la cancha, grita: "Eso, eso; hay que promocionar a estos cabros nuevos".

Y la termina Ricardo Toro, saliendo del camarín, cuando los sorprende en pose y exclama: "¿Le están haciendo un reportaje al semillero?".

Ellos sólo se ríen. Y Fabbiani acota, filosóficamente: "Dejalos que griten, no más. Si ellos saben que sin estos viejitos no son nada; se van para abajo".

Y punto. Porque los cuatro, Fabbiani, Luis Rojas, Dubó y Montenegro son tipos serios, duros, curtidos en esto de las notas, sabiendo que cualquier cosa que les digan o les dejen de decir perderá importancia cuando llegue el momento de demostrar en la cancha lo que han aprendido en una carrera larga por el fútbol.

Serios, dice Orlando Aravena, "como tienen que ser los mediocampistas. Responsables, cumplidores, esforzados. Los delanteros pueden hacer locuras, los volantes no. Y por eso confío tanto en estos cuatro, porque son maduros y serios, como a mí me gusta".

Los cuatro con distintas historias que contar. Dubó continuando una campaña de grandes éxitos en su club de siempre, cuya única interrupción fue un breve paso por Universidad de Chile. Fabbiani volviendo de Estados Unidos, Montenegro revalidando lo prometido la temporada anterior y Luis Rojas rescatando del silencio luego de casi seis meses alejado del fútbol profesional.

El mérito es de Aravena, que los juntó, los asimiló a una idea futbolística y los tiene allá arriba, peleando los primeros lugares, con la confianza de repetir cosas grandes, aunque a estas alturas ya no están para ilusiones falsas.

Tienen la sapiencia de los años, la sabiduría que da la práctica, la experiencia en términos valiosos. Por eso esta nota cuenta la historia de los cuatro "viejos sabios" de Palestino.

EL CAMBIO

Del Palestino de la etapa pre mun-



OSCAR FABBIANI VENTURELLI

Nació en Buenos Aires
Se inició en Estudiantes de Buenos Aires
Clubes donde ha jugado: Estudiantes, San Martín de Tucumán, San Felipe, Palestino, Rowdies de Tampa Bay, Everton, Iquique
Edad: 35 años
Estatura: 1 metro 75
Peso: 73 kilos



LEONARDO MONTENEGRO CORONA

Nació en Santiago
Se inició en la "U"
Clubes donde ha jugado: "U", Nublense, O'Higgins y Palestino (jugó además en el fútbol sudafricano)
Edad: 29 años
Estatura: 1 metro 74
Peso: 69 kilos

dialista al de ahora hay un trecho largo de cambios. Y es Rodolfo Dubó el que toma la palabra para definirlos: "Antes hacíamos muchos goles, teníamos un fútbol abierto y llegábamos con cuatro o cinco hombres constantemente arriba, pero también no hacían muchos en nuestro arco. Ahora es distinto, preferimos armar el cuadro de atrás hacia adelante. Si estamos sólidos atrás, podemos llegar con sorpresa arriba y ganar, como lo hemos venido haciendo".

Y Fabbiani agrega: "Al comienzo nos costó bastante adaptarnos al esquema que pretendía Aravena. Esa fue la época de los empates. Pero una vez que hemos ido jugando, logramos el complemento que queríamos".

Luis Rojas entronca sobre la marcha: "A mí siempre me entusiasmó la idea de venir a Palestino. Conocía a Orlando Aravena, era un

buen club y ya había jugado con Rodolfo Dubó en la selección chilena, durante casi un año, cuando Luis Ibarra era el entrenador. Por eso cuando me fueron a hablar acepté casi inmediatamente, pese a que estaba dedicado a mi negocio de locomoción colectiva. Físicamente ya estoy bien, futbolísticamente aún me falta, pero es igual, porque acá hay muy buenos jugadores".

Montenegro también pone lo suyo: "Para mí poco he cambiado en lo individual. Si nominalmente antes iba más como delantero, en la práctica siempre hice lo mismo, es decir, venir desde atrás, alternándome con Fabbiani. En la medida que vayamos adquiriendo dinámica este equipo tendrá que rendir aún más".

En Palestino todos los respetan. Y pese a las bromas existe la convicción de que se trata de hombres que aún se sienten capaces de enfrentar desafíos. No sorprende entonces ver



LUIS ROJAS ALVAREZ

Nació en San Bernardo
Se inició en las inferiores de la UC
Clubes donde ha jugado:
Aviación, Unión Española, Colo Colo y Palestino
Edad: 32 años
Estatura: 1 metro 74
Peso: 72 kilos

RODOLFO DUBO SEGOVIA

Nació en Ovalle
Se inició en Deportes Ovalle
Clubes donde ha jugado:
Ovalle, Palestino y Universidad de Chile
Edad: 32 años
Estatura: 1 metro 78
Peso: 75 kilos

a Dubó peleando mano a mano con Carlos Soto el primer lugar en el cross de cada día en La Florida. O a Fabbiani consumiendo interminablemente una pichanga final, porque, simplemente, el día anterior no entrenó. O a Lucho Rojas practicando mucho después que varios de los "jóvenes" se han ido al vestuario, esforzándose con las pesas.

Dubó lo resume todo: "Uno siempre comienza un campeonato con la ilusión de siempre. Si existe fe y una dedicación al fútbol, el calendario no corre. Este campeonato es largo, y tengo confianza en que seremos capaces de entregar un aporte para ir escalando posiciones. Tenemos un buen técnico, dirigentes que nos apoyan y un plantel que da para mucho. Fíjate que afuera quedan Toro, Miranda, Lafferte, el hermano de Olgún, que ya pinta para crack. Yo, al menos, tengo confianza".

Fabbiani, sin embargo, disiente: "Yo creo que nos falta gente todavía. Un arquero que pueda suplir a Sánchez si se lesiona. Atrás estamos protegidos, pero adelante veo muy poca gente. Somos apenas cuatro atacantes, y el día que se lesione Osorio, por ejemplo, nos quedamos alto sin puntero izquierdo. Este campeonato es muy largo, y los que tengan más resto van a ser capaces de llegar".

Luis Rojas apunta que "el campeonato está recién comenzando. No hay que entusiasmarse demasiado, pero yo creo que aquí hay buen material humano para subir. A la gente que está aportando la experiencia se suman jugadores que van a estar dentro de las figuras del campeonato".

Tampoco hay temor a los desafíos, aunque la tarea cada vez vaya costando más. Así lo reconoce Fabbiani, el patriarca del grupo y uno de

los caudillos del equipo: "Imaginate que este año tengo que hacer aún más esfuerzos que en la temporada pasada. Antes jugaba metido en el área, sin embargo este año Aravena me dio una misión más retrasada, a la que me estoy acomodando. Eso obliga a bajar y subir constantemente, alternando con Montenegro. Es más esfuerzo, pero lo hago con gusto".

Dubó reafirma: "Es que cuando hay buenos jugadores todo cuesta menos. A comienzos de la temporada muchos decían que Lucho Rojas y yo no podíamos jugar juntos porque cumplíamos la misma función. Entonces a medida que fueron corriendo las fechas demostramos lo contrario, porque aunque en el papel nos digan que somos un cuadro defensivo, al final igual tenemos fuelle para un desdoblamiento constante".

Y Luis Rojas lo demuestra con hechos: "El gol del triunfo frente a Unión lo hizo Rodolfo. Y contra Colo Colo fue Alex Castañeda. Eso corrobora lo que planteamos: somos un equipo capaz de alterar el libreto".

Son tipos muy serios, en el fondo. Y a estas alturas no se van a sentir porque sus compañeros creen que ya están para tirarles migas a las palomas. Total, como dice Fabbiani, "lo que vale, se escribe en la cancha, y mientras seamos capaces de jugar, y bien, lo vamos a seguir intentando".

El técnico cree en ellos, los dirigentes los tienen como regalones, sus compañeros —bromas más o menos— los erigieron como caudillos de un renovado Palestino, que cimienta sobre ellos todas las posibilidades de olvidarse de los fantasmas del descenso.

Son tipos muy serios porque saben que la profesión no da para bromas. Y Dubó seguirá ganando los cross en torno a la cancha, por una pista que el mismo Aravena, con pala en mano, se está encargando de despejar. Y a Fabbiani habrá que esperarlo eternamente porque no hay pichanga que no se juegue sin él. Y Luis Rojas y Montenegro tomarán el desafío de las pesas como si fuera el último.

Son los viejos sabios de Palestino. Que, semana a semana, deben dar prueba de su sabiduría, con las tablas mágicas del buen fútbol.

ALDO SCHIAPPACASSE

SECRETISIMO

•EL CARNET

Hace algunas semanas se produjo un hecho insólito. Uno de los controles de un estadio capitalino no reconoció a un árbitro profesional de Primera División que, como todos sus colegas, en la actualidad no tiene carnet de ingreso a los recintos deportivos. Como la situación no podía ser zanjada, el juez amenazó con retirarse, con lo cual el partido no se habría realizado. Como al control le bajaron dudas entró a preguntar a su jefe directo, que solucionó la situación. El árbitro en cuestión solicitó mantener reserva sobre su nombre, pero reclamó amargamente por la disposición de la ANFP de no facilitarles una credencial que evitara este tipo de dificultades.

•EL EMPRESARIO

Carlos Caszely consiguió dos partidos para Colo Colo en canchas de Mendoza, que se disputarían a mediados de semana y por los cuales el cuadro del Cacique percibiría 12 mil dólares. El hecho es que la institución alba rechazó el ofrecimiento, simplemente porque los jugadores tenían que viajar en bus y una situación muy similar dejó contrariados a los jugadores en la anterior gira al sur argentino.

•LAS OFERTAS

El mismo Caszely contó que había recibido invitaciones para incorporarse a varios equipos profesionales para defender sus colores durante el actual campeonato. Y dio nombres: Audax Italiano, Palestino y Valdivia, este último cuadro para presentarse sólo en los partidos como local. La respuesta del goleador fue una sola; ya no juega partidos oficiales, sino solamente amistosos contra equipos extranjeros.

•EL SHOW

Y para seguir con Caszely, el activo ex seleccionado partirá próximamente en gira al sur con un baby-show, donde integrará un equipo junto a Miguel Piñera, Leonardo Véliz, Chamaco Valdés, Wildo y Pepe Tapia, enfrentando en gimnasios techados a cuadros locales. Después del partido los artistas presentarán un show, que sería animado por el mismo Caszely.

•EL MATRIMONIO

En El Salvador la fiesta fue de miedo. Y no era para menos, porque el puntero Hernán Cambrá se casó con la hermana de su compañero de equipo, Rubén Saglié, quien se encuentra a préstamo. A la ceremonia y posterior fiesta asistió todo el mineral, según cuentan las malas lenguas.

•EL TRATAMIENTO

Una nueva máquina ha entrado en servicio en Juan Pinto Durán, complementando el sauna. Se trata de un artefacto milagroso que dicen que opera milagros en físicos cargados a la gordura. Son varios los inscritos en el tratamiento mágico de la maquinita, entre ellos Luis Ibarra y el profesor De la Fuente. Otros, en cambio, prefieren los métodos tradicionales. Así es como se ha visto — otra vez — a Chamullo Ampuero envuelto en frazadas en la mitad de la cancha tratando de botar los cuarenta ki-

los de sobrepeso que acumula. Cabe consignar que el mismo método fracasó en oportunidades anteriores.

•EL REAJUSTE

Muy molestos están los árbitros del fútbol chileno por los sueldos congelados que reciben desde el año 1980, fecha en que se produjo el último reajuste en sus remuneraciones. Como información, habrá que consignar que los jueces de Primera División perciben aproximadamente 14 mil pesos por partido, mientras que los de Segunda ganan seis mil pesos por pleito dirigido. Ya han presentado un reclamo por la situación, que en los últimos directorios no ha tenido acogida positiva.

•LA PALA

Para quienes conocen a Orlando Aravena, la situación no causó sorpresa. Para los que recién tratan al técnico de Palestino el verlo trabajar con pala y rastrillo en el campo de entrenamiento de La Florida fue un hecho, por decir lo menos, curioso. Lo que pasa es que el entrenador decidió construir una pista de cross bordeando la cancha, en terrenos que antes eran consumidos por la maleza. Y en la actualidad, pala en mano, está dispuesto a terminar a la brevedad la nueva pista de entrenamientos.

•EL AYUDANTE

Luis Santibáñez ya habría conseguido ayudante para la selección ecuatoriana de fútbol. Se trata de Hugo Carballo, ex arquero de Universidad de Chile y Huachipato, quien arregló satisfactoriamente los términos de trabajo con el director técnico nacional.

•EL MOVIMIENTO

Dentro de la Asociación de Entrenadores está germinando la idea de cuestionar seriamente el trabajo realizado por el jefe de la Unidad Técnica Nacional, Pedro Morales, en una reunión que se llevará a efecto hoy en la sede de la Asociación Nacional de Fútbol.

•EL ORGULLO

Muy orgulloso se vio el periodista radial Juan Carlos Villalta, quien tiene a uno de sus hijos en la selección infantil que se prepara para el Sudamericano Infantil de Lima, eliminatorio para el Mundial de Canadá. Es decir, el hijo logró lo que nunca pudo el padre: ser bueno para la pelota.

•EL MOTIN

Hay preocupación en el plantel de Colo Colo por la contratación de Hugo Rubio. Y no por una predisposición contra el refuerzo, sino simplemente porque filosofan con calculadora en mano: ¿si ahora tienen problemas para pagar los sueldos, cómo será cuando tengan que desembolsar quinientos mil pesos más? La verdad estará por verse.

•EL ARREGLO

Según el informe confidencial, los arreglos efectuados en los jardines del motel Juan Pinto Durán, y que significaron el corte de varios árboles y sacar una pileta para reemplazarlos por un jardín ornamental, tuvieron un costo cercano a los seiscientos mil pesos.